

Mr Agustín García-López Loaeza, Ambassadeur du Mexique, francophone et francophile.



Mr Agustín García-López Loaeza,
Ambassadeur du Mexique,
francophone et francophile.

Le 20 mars, on fête la journée internationale de la francophonie.

Prétexte idéal pour sortir au festival se faire une toile, une balade, une expo durable. Et, qui sait, avoir la chance de croiser l'actuel président du Groupe des Ambassadeurs de la Francophonie à Singapour : Mr Agustín García-López Loaeza,

Ambassadeur du Mexique. Singapour Live l'a rencontré pour vous.

Pourquoi ce groupe des ambassadeurs de la Francophonie à Singapour ?

Le Festival de la Francophonie existe depuis plus de 10 ans à Singapour. En 2020, **Mr. Marc Abensour, Ambassadeur de France, a initié ce groupe des ambassadeurs de la Francophonie à Singapour** pour reprendre le pilotage du festival sur l'île. Aujourd'hui, nous réunissons plus de **20 missions étrangères**, avec une présidence qui change tous les deux ans. C'est la seconde année du Mexique. Et je suis ravi de présenter à nouveau ce bel événement.

La francophonie, ça compte à Singapour ?

Bien sûr ! Singapour est très réceptif à la francophonie. La communauté francophone est nombreuse. Le Français est la première langue étrangère choisie dans les écoles, après l'apprentissage de l'anglais, du mandarin, du tamoul ou du malais. Bien sûr la France est réputée pour sa gastronomie, son luxe, sa sophistication. Mais les partenariats scientifiques, technologiques, éducatifs sont aussi importants ici. Et les événements culturels ont du succès. **L'an dernier, plus de 20 000 personnes ont participé au festival de la Francophonie.**

LIRE AUSSI FESTIVAL DE LA FRANCOPHONIE À L'HORIZON

Introduire des pays non-francophones dans un groupe d'ambassadeurs francophones, ça ne semble pas un peu bizarre ?

Au contraire. **C'est la très belle idée de l'inclusion défendue dans notre groupe.** La Francophonie va au-delà de la promotion de la langue, surtout à Singapour. Au cœur de l'Asie, dans un contexte multilingue, multiculturel, c'est la célébration de la diversité francophone, de ses idées, de ses valeurs : développement durable, égalité homme et femme, solidarité, fraternité. Et la paix qui résonne avec une

telle importance aujourd’hui.

Le Mexique est donc entré dans la francophonie, pourquoi ?

Vous saviez qu'**on recense 6 millions de descendants de Français au Mexique** ? Et que l’Alliance Française de Mexico, fut l’un des quatre premiers instituts implantés dans le monde (entre 1884 et 1886) ?

La francophonie est présente depuis longtemps au Mexique. **Nos liens sont anciens**. Notre histoire avec la France est faite de rapprochements politiques, économiques, culturels. D’ailleurs, lorsque j’ai été ambassadeur à Paris (de 2013 à 2016) j’ai œuvré en ce sens. J’ai signé plus de 100 accords bilatéraux. **J’ai même eu l’honneur de recevoir deux distinctions : Commandant de la Légion d’Honneur. Et commandant de l’Ordre des Palmes Académiques, pour l’ensemble des collaborations franco-mexicaines que j’ai coordonné dans les domaines académiques, culturel, pédagogiques, la rénovation de la Maison du Mexique de la Cité Universitaire à Paris.**

Vous êtes donc francophone et francophile convaincu...

Chez nous, **le Français est une histoire de famille. C'est la langue des diplomates. Mon grand-père a été décoré par le Général De Gaulle**, mon père ambassadeur. Intellectuels, artistes, auteurs... toute ma famille est attachée de longue date à la culture française. Tout le monde l’écrit, la parle, la lit. Quand j’étais petit, c’était la langue que ma grand-mère et mes tantes parlaient quand elles ne voulaient que l’on comprenne ! Je me suis fait l’oreille très tôt, puis j’ai fait plusieurs séjours en France. J’ai commencé ma scolarité à l’école mexicaine, puis **quand mon Père a été nommé Ambassadeur à Vienne** j’ai demandé de suivre l’école française (comme mes sœurs !) à partir de la Troisième. J’ai été diplômé du Bac.

Vous avez toujours cet appétit pour la culture française ?

Aujourd’hui **mes enfants sont scolarisés à l’IFS**. J’apprécie l’enseignement à la française pour ce qu’il développe : l’esprit critique et dialectique, une culture humaniste et ample avec de nombreuses matières. J’aime la poésie et la littérature, mais je n’ai pas beaucoup le temps de lire. En ce moment je suis surtout

la presse francophone et les analystes politiques.

Quelques-unes de vos adresses francophones favorites à Singapour ?

- L'Alliance Française pour la culture.

LIRE AUSSI L'ALLIANCE FRANÇAISE DE SINGAPOUR

- Le Petit Depot pour les courses.
- Pour la table :
 - **Le Bistro du Vin**, bistroduvin.com, 1 Scotts Rd. Brasserie typique
 - **Huber's bistro**. Hubers.com.sg 22 Dempsey Rd. Bistro à la suisse.
 - **Gunther's**. gunthers.com, 36 Purvis Str. Cuisine étoilée française sauce Belge.

Et vos adresses mexicaines à Singapour ?

- Pour les **courses** : **La Mexicana**, en ligne ou retrait sur place **Chijmes**, 30 Victoria St.
- **Authentique** : **Papi's Tacos Taqueria**, 39 Seah St. **À deux pas du Raffles**, sur le pouce. Attention le restaurant est souvent plein.
- Plus **sophistique** : **Nixta. Grill&Bar**, 116 Amoy St. **Cuisine traditionnelle** au *comal* (grande poêle en terre cuite). Avec jolie carte de cocktails.
- **Gastro Latino** : **Canchita**. 9A 9B Dempsey Rd. A Dempsey. Pour le restaurant **Péruvien** et sa **cheffe mexicaine talentueuse**.